

GABRIEL PARDO

Las afirmaciones del Partido Comunista sobre lo ocurrido en Venezuela, donde incluso sus principales figuras llegan a comparar positivamente a ese régimen frente a la realidad chilena, ha generado una escalada de críticas.

A la declaración que dio a conocer el partido donde destacan que la jornada electoral se dio en un clima "cívico y en paz" y llamaron "a la comunidad internacional a abstenerse de adoptar posturas que puedan fomentar la confrontación en Venezuela", se suman el diagnóstico que han hecho sus dirigentes en materias como libertad de expresión, separación de poderes del Estado y condena a las violaciones a los DD.HH. Por eso, las declaraciones emitidas por la diputada Carmen Hertz, más que un comentario personal, se asemejan a la postura que el partido ha señalado en diversas oportunidades.

Hertz: "Más libertad de expresión"

Ayer la diputada PC enfatizó, en entrevista con La Tercera, que "en Venezuela existe una libertad de expresión bastante más grande que acá. Allí hay diarios de oposición, cuestión que aquí no lo hay. Aquí los medios son hegemónicos, con una sola línea editorial, y los medios independientes básicamente son plataformas de streaming".

Al mismo tiempo, enfatizó en que no podría calificar a Venezuela como dictadura, "menos siendo conacional de un país en el cual tenemos, con el caso Hermosilla, la vergüenza de ver cómo nuestras instituciones se han degradado de manera tal que la separación de poderes que establece la Constitución y nuestra normativa jurídica, en los hechos, no es tal".

Ayer, consultada la Seggeob para que se pronunciara la ministra vocera, Camila Vallejo (PC), quien creó la Comisión Asesora contra la Desinformación y es encargada de los temas de libertad de expresión en el Ejecutivo, señalaron que hoy tendría punto de prensa.

Carmona: "Hay separación de poderes"

Una postura similar a Hertz ya había manifestado el fin de semana en entrevista con TVN el presidente del partido, Lautaro Carmona, quien destacó positivamente a Venezuela frente a Chile.

Al ser consultado por la situación de ese régimen, dijo que "no es dictadura. No puedo apurarme en definir una dictadura si conozco que hay separación de poderes (en Venezuela). No sé en Chile si están separados o no".

Algo parecido había señalado el alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, y excandidato presidencial

Dijo que en ese país "hay más libertad de expresión" que en Chile:
Hertz reafirma diagnóstico del PC, que compara positivamente a Venezuela frente a Chile, y genera fuertes críticas

El fin de semana, el presidente del PC, Lautaro Carmona, defendió que en ese país "hay separación de poderes. No sé en Chile si están separados o no".



Libertad de expresión

"(En Venezuela) existe una libertad de expresión bastante más grande que acá".

CARMEN HERTZ
 DIPUTADA DEL PC (AYER 28 DE AGOSTO, 2024, EN LA TERCERA)



Separación de poderes

"No es dictadura. No puedo apurarme en definir una dictadura si conozco que hay separación de poderes (en Venezuela). No sé en Chile si están separados o no".

LAUTARO CARMONA
 PRESIDENTE DEL PC (EL DOMINGO 24 DE AGOSTO, 2024, EN TVN)



Respeto a DD.HH.

"En este país (Venezuela), donde todos dicen que no hay separación de poderes, enterarnos y poder contarle al mundo que hay cientos de agentes del Estado condenados por violaciones a los DD.HH."

DANIEL JADUE
 EN VISITA A CARACAS, EN ABRIL DE 2022

de la colectividad, cuando realizó una visita a Caracas para la Cumbre contra el Fascismo, en abril de 2022.

En ese foro, y frente a Nicolás Maduro, Jadue se puso de pie y dijo: "Quiero decir que estoy muy bien impresionado, porque en mi país nunca hemos visto que un violador de DD.HH. sea perseguido por la justicia; nunca en mi país han encarcelado a quienes les quitaron los ojos a los jóvenes que salieron a protestar hace tres años; entonces, saber que en este país, donde todos dicen que no hay se-

paración de poderes (...), hay cientos de agentes del Estado condenados por violaciones a los DD.HH., nos parece sorprendente. Porque allá en Chile, donde dicen que hay separación del Estado y donde dicen que el gobierno no incide sobre la justicia, no hay ninguno".

Vivanco: "440 medios cerrados"

El exdirector de Human Rights Watch y actual socio de DGA-Group e investigador sénior sobre derechos humanos del Coun-

cil on Foreign Affairs, José Miguel Vivanco, se pronunció ayer sobre las palabras de los dirigentes comunistas.

"La diputada está equivocada. El récord del régimen venezolano en libertad de expresión es deplorable. Por ejemplo, desde que comenzó el chavismo, 440 medios han sido cerrados; El Nacional, por décadas, el principal periódico de Venezuela, fue confiscado, sus instalaciones se las apropió Diosdado Cabello y su portal online está bloqueado, al igual que otros 60 portales digitales; RCTV fue también

confiscado; a Globovisión le impusieron una multa millonaria que obligó a sus dueños a vender; el portal de izquierda Aporrea está bloqueado. Tal Cual, periódico digital fundado por Teodoro Petkoff, está bloqueado", explicó.

A ello, Vivanco suma que "en este momento hay 10 periodistas detenidos arbitrariamente acusados de terrorismo, incitación al odio y asociación para delinquir, y ninguno ha podido escoger libremente a un abogado defensor."

En torno a los dichos de Carmona, quien destacó la "separación de



"El récord del régimen venezolano en libertad de expresión es deplorable. Por ejemplo, desde que comenzó el chavismo, 440 medios han sido cerrados".

JOSÉ MIGUEL VIVANCO
 EXDIRECTOR DE HUMAN RIGHTS WATCH E INVESTIGADOR DEL COUNCIL ON FOREIGN RELATIONS

poderes", Vivanco agregó que "el poder está totalmente concentrado en el Ejecutivo. La Corte Suprema fue intervenida por Chávez hace 20 años, y desde esa fecha se ha convertido en un apéndice del gobierno, sin dictar nunca una sentencia que contradiga una política, práctica o decisión del gobierno".

Valdivia: "Hay detenciones a líderes de la oposición"

La excancliller e investigadora del CEP, Carolina Valdivia, dijo que "hace años que el Estado de Derecho en Venezuela viene decayendo, en todos sus aspectos, incluyendo garantías fundamentales, como el derecho a la libertad de expresión. Ello explica las sucesivas y reiteradas detenciones a líderes y simpatizantes de la oposición al chavismo por el mero hecho de dar sus opiniones y visiones; así como el control de internet, redes sociales y la confrontación por parte del régimen a los medios de prensa privados que aún subsisten".

Anguita: "No hay Estado de Derecho"

El académico de la U. de los Andes, Pedro Anguita, miembro de la Comisión Asesora contra la Desinformación, dijo que lo señalado por Hertz "es totalmente erróneo. No solo no hay libertad de expresión, sino que tampoco democracia y menos Estado de Derecho". Y agregó que sus afirmaciones "se oponen a lo que ha manifestado el Sistema Interamericano de Derechos Humanos, y los expertos y observadores que han señalado unánimemente que no existe la libertad de expresión en Venezuela".